

Trump propone a Zelensky tomar control de centrales ucranianas y Kiev acepta alto el fuego parcial

Mientras el Presidente estadounidense afirmó que “estamos en el camino correcto”, el líder ucraniano calificó su conversación de este martes con Trump como “positiva, muy sustantiva y franca”.

Bastián Díaz

Después de su insólito choque el 28 de febrero pasado en la Casa Blanca, este miércoles el Presidente estadounidense, Donald Trump, y su par ucraniano, Volodymyr Zelensky, volvieron a conversar para negociar un futuro cese del fuego entre Rusia y Ucrania. Esta conversación viene precedida por la llamada telefónica que tuvieron este martes Vladimir Putin y Trump, con este último intentando mediar un fin de la guerra, que ya lleva más de tres años.

Así, como indicó el emisario norteamericano Steve Witkoff, las conversaciones sobre el alto el fuego empezarán en Yeda, Arabia Saudita, este domingo. Si las relaciones entre Zelensky y Trump parecen haberse retomado luego del escándalo en el Salón Oval, por lo visto las condiciones para la futura tregua no son del total gusto de Kiev.

De todos modos, en un tuit tras la llamada con su par de EE.UU., Zelensky publicó en X: “Tuve una conversación positiva, muy sustantiva y franca con el presidente Trump”. En la opinión de este último, las cosas van “por la buena vía”. Ambos gobernantes también acordaron un alto el fuego parcial en el sector energético, luego que el líder del Kremlin acordara el martes una suspensión limitada de 30 días de los ataques contra la red eléctrica de Ucrania.

Trump también habló sobre el suministro eléctrico y las centrales nucleares de Ucrania. Dijo que “EE.UU. podría ser de gran ayuda en la gestión de esas centrales con su experiencia en electricidad y servicios públicos. La propiedad estadounidense de esas plantas sería la mejor protección para la infraestructura energética ucraniana”.

Poco después del diálogo telefónico entre Kiev y Washington, Trump aseguró haber tenido una “buena llamada” con Zelensky: “Gran parte de la discusión se basó en el llamado hecho el martes al presidente Putin para alinear las demandas y necesidades de Rusia y Ucrania”, explicó el republicano en Truth Social. “Estamos en el camino correcto”, se felicitó.

Al respecto, Zelensky indicó que Trump habría compartido los detalles de su conversación con Putin, además de los temas



► Volodymyr Zelensky volvió a conversar con Donald Trump tras el accidentado encuentro del 28 de febrero.

principales que se discutieron en ella. “Uno de los primeros pasos hacia el fin total de la guerra podría ser poner fin a los ataques contra la energía y otras infraestructuras civiles. Apoyé esta medida y Ucrania confirmó que estamos dispuestos a aplicarla”, indicó el Presidente ucraniano.

Precisamente un poco antes de la conversación, Zelensky dio cuenta de la liberación de algunos de sus soldados. “Traeremos a todos nuestros ciudadanos de vuelta a casa”, indicó el ucraniano, asegurando que “175 de nuestros defensores fueron liberados de la cautividad rusa. Otros 22 están regresando a casa gracias a medidas que van más allá del comercio”.

Por su parte, la Casa Blanca anunció que va a trabajar duro para repatriar los niños “secuestrados” de Ucrania por el Ejército ruso. Otro tema delicado desde hace varias semanas, el intercambio de información de inteligencia a Ucrania, “continuará” entre los dos países, anunció la portavoz de la Casa Blanca, Karoline Leavitt. “Nunca hemos estado tan cerca de la paz”, aseguró también. Los dos presidentes pidieron a sus equipos que prosiguieran sus reflexiones sobre “las cuestiones

relativas a la prórroga del alto el fuego”.

Además, según la portavoz, Trump va a ayudar a Ucrania para que este país tenga más sistemas de defensa antiaéreos de Europa

De momento, cada país tiene sus propias exigencias para un futuro cese del fuego, que podría acordarse este domingo en Arabia Saudita. En las últimas semanas Rusia ha fijado numerosas condiciones para un cese total de las hostilidades. En particular, pide la transferencia de cinco regiones ucranianas, incluida Crimea. Pero eso no es todo: Moscú exige el abandono de la candidatura de Ucrania a la OTAN y el desmantelamiento del poder ucraniano existente.

Bajo la presión de EE.UU., Ucrania ya había aceptado la idea de un alto el fuego incondicional de 30 días. Pero Zelensky exigió conocer “los detalles de lo que los rusos ofrecieron a los estadounidenses o lo que los estadounidenses ofrecieron a los rusos” como parte del acuerdo del martes, mientras que él se mantuvo al margen de las negociaciones. Washington debería garantizar el “control” de un alto el fuego parcial, argumentó también el líder ucraniano. ●